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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Schubert, Marcus um 19:00 Uhr eröffnet. Das Protokoll vom 
07.06.2016 liegt noch nicht vor, daher wird die Protokollkontrolle vertagt. Es gibt keine 
ergänzenden Anmerkungen zur Tagesordnung. 

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wurden in der Runde: Körting, Dennis und Gölfert, Leonore 

↑Top↑ 

3. Info Hotline 

Körting, Dennis berichtet: 
 
Die Info Hotline für Erstsemesterstudierende an der Fakultät Bauingenieurwesen soll in 
der vorlesungsfreien Zeit (Start 01.08., Ende 30.09.) erneut betreut werden. Mitglieder 
des Fachschaftsrates haben die Möglichkeit sich in einer Online Terminfindungsumfrage 
für die Betreuung einzutragen. Sollten sich nicht genügend FsR-Mitglieder finden, 
werden andere Studierende aus der Fachschaft gesucht. 
Stand der Organisation sind eine tägliche Betreuung von 4 Stunden, die Bezahlung wird 
im Rahmen einer befristeten HiWi Anstellung erfolgen.  
Aufgaben sind: Herstellen eines Kontaktes zu allen Bewerbern/Immatrikulierten, 
Beantworten von telefonischen und schriftlichen Anfragen, Bewerbung der Ersti-Woche. 
Körting, Dennis wird die weitere Organisation und Koordination übernehmen.  

↑Top↑ 

4. Neues aus den Gremien 

Benz, Alexander berichtet aus der Sitzung des Fakultätsrates vom 15.06.2016 

 Lehrpreis 
o Es gibt eine Fristverlängerung für die Abstimmung zum Lehrpreis. Die 

Prämie beträgt in diesem Jahr 500 €. 

 Kita Belvederer Allee 5 
o Im Fakultätsrat hat es eine Diskussion über den Standort und die 

Einbeziehung von Projekten in der Lehre am Entwurf gegeben. 

 Studienkommission 
o Die Studienkommission ist seit geraumer Zeit und auch in näherer Zukunft 

nicht besetzt. Sie soll tendenziell Studiengangsevaluierungen durchführen. 
Eine Entscheidung darüber wird ein angedachtes, zukünftiges Erweitertes 
Dekanat treffen. 

 Berufungskommissionen 
o Geotechnik 

 Eine 3er Liste existiert. 
o Immobilienökonomie 

 Eine 3er Liste existiert. 
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o Urbanes Stoffstrommanagement 
 Es gibt noch keine Hearings, aber von allen Beteiligten wird ein 

schneller Prozess angstrebt. 
o Intelligentes Technisches Design  

 Eine 1er List existiert. 

 Weiterbildungsstudiengänge 
o Die im Rahmen des Projekts Professional.Bauhaus entwickelten 

Weiterbildungsstudiengänge an der Fakultät Bauingenieurwesen, nuBau, 
Umweltingenieurwissenschaften und Bauprojektmanagement, wurden 
vorgestellt. Es gab sehr gemischte Reaktionen, ein wesentlicher Kritikpunkt 
war die Überschneidung und daraus eventuell resultierende Konkurrenz mit 
der grundständigen Lehre. 

o Die Entscheidung über die Einführung der Weiterbildungsstudiengänge 
wurde auf die nächste Sitzung des Fakultätsrates vertagt. 

 Ausschreibung Juniorprofessur Adaptive Tragwerke 
o Forschungen zu adaptiven Tragwerken sollen ein neues Forschungsfeld im 

Sinne des Leitbildes „Digital Engineering“ eröffnen.  

 Vorstellung AG Internationalisierung 
o Vom Leiter der Professur Verkehrssystemplanung wurde die erneute 

Aufnahme einer Arbeitsgruppe zum Thema Internationalisierung angeregt 
und vorgestellt. Problem ist, dass Vorläufer wenig Erfolge gezeigt haben. 

o Die Bedeutung einer Fortentwicklung der Internationalisierung ist jedoch 
nicht von der Hand zu weisen, da es viele Themengebiete gibt (Erasmus, 
Einbindung in Studium, Einbindung von Studierenden). 

 
Wunsch, Maximilian berichtet aus der Sitzung des Studierendenkonvents vom 13.06.2016 

 StuRa-StuKo Sommerfest 
o Der aktuelle Stand der Planung und Organisation wird vorgestellt und um 

Mitwirkung der Mitglieder des FsR B gebeten. 

 Idee eines „Referat Soziales“ 
o Es wurde die Idee einer Ansprechstelle innerhalb der 

Studierendenvertretung zu sozialen Problemen, z.B. Depressionen, 
Prüfungsangst, etc., vorgestellt und diskutiert. Bisher gibt es weder klare 
Vorstellungen zu möglicher Organisation noch zu Aufgabenverteilung oder 
personeller Besetzung. Daher sollte die Idee in die Fachschaftsräte zur 
breiteren Meinungsbildung getragen werden. 

o Die Anwesenden diskutierten intensiv und kontrovers mit folgenden 
Meinungen: 

 Es wird schwierig eine Besetzung zu finden, die die nötige Kontinuität 
einer solchen Ansprechstelle gewährleisten kann. 

 Die Wirksamkeit wird in Frage gestellt. 
 Es wird auf die besondere Verantwortung und eventueller Folgen bei 

Fehlberatung/-entscheidung hingewiesen. 
 Ob eine Vertretung von allen Fakultäten notwendig ist, also ein 

fachlicher Bezug der Ansprechstelle besteht/bestehen soll/bestehen 
muss, wurde kontrovers, aber nicht abschließend diskutiert. 
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 An einer kleinen Universität, wie der Bauhaus-Universität, sei ein 
offizieller Kanal nicht notwendig, da persönliche Ansprache auch 
funktioniert/funktionieren würde. 

o Anschließend wurde ein Meinungsbild zu folgender Fragestellung 
eingeholt „Wer ist dafür einen Vertreter für ein „Referat Soziales“ aus 
der Fachschaft Bauingenieurwesen zu entsenden?“ 

 Stimmen: 9 
 JA: 1 
 NEIN: 5 
 ENTHALTUNG: 3 

o Die anwesenden StuKo-Entsandten werden dieses Meinungsbild in 
kommenden StuKo-Diskussionen kommunizieren. 

 Information zur anstehenden Präsidentenwahl 
o Am 22.06. werden die hochschulöffentlichen Hearings der von der 

Findungskomission ausgewählten drei finalen Kandidaten stattfinden. 
o Am 23.06. werden Vertreter aus den verschiedenen Personengruppen der 

Universität (Studierende, Mittelbau, Leitung) angehört, bevor es eine 
Abstimmung im Senat und im Universitätsrat geben wird. Es muss dabei ein 
Einvernehmen von Senat und Universitätsrat hergestellt werden. 

 Fahrradverleihsystem 
o Aus verschiedenen Quellen wurden dem StuKo die Idee von 

Fahrradverleihsystemen vorgestellt. Dabei gibt es noch keine konkreten 
Vorhaben. 

o Die Anwesenden diskutieren kurz über die Idee mit folgenden Positionen: 
 Generell gib es eine positive Auffassung, jedoch wird über die 

Notwendigkeit diskutiert. Angebote wie das „Stadtrad“ der Deutschen 
Bahn können die ersten 30 Minuten kostenlos genutzt werden, 
außerdem wird auf das Referat Mobilität bzw. die Initiative 
Fahrradwerkstatt des StuKo verwiesen, denn diese sollen ein Teil 
ihres Budgets für „StuKo Fahrräder“ bekommen haben. 

 Es wird auf die Wichtigkeit einer frühzeitigen Einbindung der Fakultät 
Bauingenieurwesen/ des FsR B bei einer möglichen Standortwahl 
hingewiesen – insbesondere in Hinblick auf die Coudraystraße. 

 Information Ersti-Beutel 
o Von der StuKo AG Ersti-Beutel werden Ideen für gemeinsame Inhalte aller 

Fachschaften in den Ersti-Beuteln gesucht. 

↑Top↑ 

5. Neues aus den Studiengängen 

Keine Neuigkeiten 
 
6. Auswertung Dekantreffen 

Eine Auswertung wird von den Anwesenden als nicht nötig angesehen. 

↑Top↑ 
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7. Agenda des neuen Fachschaftsrates 

Da eine komplette Liste der bisher besprochenen Punkte für die Agenda fehlt, soll die 
Protokollantin der letzten Sitzungen eine entsprechende Liste verteilen. Der Beschluss 
soll dann auf dieser Basis gefasst werden und wird somit auf die nächste Sitzung am 
05.07.2016 vertagt. 

↑Top↑ 

8. CHE-Ranking 

Der Entwurf der E-Mail, welche ein Statement zum CHE-Ranking allgemein und eine 
Beschwerde bzw. Aufforderung des FsR B zum Umgang mit Einladungen zum CHE-
Ranking beinhaltet, wird vorgestellt. 
 
Folgende Abstimmung wurde durchgeführt: 
„Wer ist dafür die vorgestellte E-Mail und das Positionspapier an das Dezernat 
Studium und Lehre, das Rektorat und das Dekanat durch den FsR B zu versenden?“ 

 Stimmen: 7 

 JA: 7 

 NEIN. 0 

 ENTHALTUNGEN: 0 
 
Damit wurde der Beschluss entsprechend der Abstimmungsfrage positiv gefasst. 
 
Den anwesenden StuKo-Entsandten wird der Auftrag erteilt, die E-Mail und das 
Positionspapier zur Information und Diskussion in den StuKo zu tragen. Eventuell sind 
auch andere Fachschaftsräte an dieser Problemstellung interessiert und bereit sich der 
E-Mail anzuschließen. 

↑Top↑ 

9. Tutoren für Erstiwoche 

Kersten, Peter stellt den aktuellen Stand bezüglich Tutorensuche/-auswahl für die Ersti-
Woche vor. 

 Für Bauingenieurwesen [KUB] (Bachelor), Management [BII] (Bachelor) und 
Baustoffingenieurwissenschaften (Master) haben sich ausreichend Interessierte 
gemeldet. 

 Auch für NHRE (Master) gibt es genügend Interessenten, zur Unterstützung 
bietet sich Kersten, Peter an. 

 Für Management [BII] (Master) braucht es noch weitere Tutoren. 

 Für Umweltingenieurwissenschaften (Master) braucht es noch weitere Tutoren, 
hier wird sich Gölfert, Leonore kümmern. 

 Für Bauingenieurwesen (Master) braucht es noch weitere Tutoren, hier wird sich 
Benz, Alexander kümmern. 

 
[Körting, Dennis und Gölfert, Leonore verlassen den Raum. – 22:02 Uhr] 
 



Fachschaftsrat Bauingenieurwesen 
Protokoll vom 21.06.2016 
 

- 6 - 

Für den zuständigen Mitarbeiter des Dezernat Studium und Lehre werden im folgenden 
Abstimmungen über die an der Tutorenstelle Interessierten durchgeführt. Dabei hat der 
FsR B eine beratende Funktion, spricht also eine Empfehlung für oder gegen 
Kandidaten aus. 
Vor den Abstimmungen wird auf die Ernsthaftigkeit und die Tragweiter der Tutorenarbeit 
hingewiesen. 
 

 Bauingenieurwesen [KUB] (Bachelor) 
o Abstimmung über 4 von 4 Tutorenstellen 
o „Wer ist dafür die vorgeschlagenen vier Personen Herrn Eckert zu 

empfehlen?“ 
 Stimmen: 7 
 JA: 7 
 NEIN: 0 
 ENTHALTUNGEN: 0 

 Umweltingenieurwissenschaften (Master) 
o Abstimmung über 1 von 2 Tutorenstellen 
o „Wer ist dafür die vorgeschlagene Person Herrn Eckert zu 

empfehlen?“ 
 Stimmen: 7 
 JA: 7 
 NEIN: 0 
 ENTHALTUNGEN: 0 

 Management [BII] (Bachelor) 
o Abstimmung über 4 von 4 Tutorenstellen 
o „Wer ist dafür die vorgeschlagenen vier Personen Herrn Eckert zu 

empfehlen?“ 
 Stimmen: 7 
 JA: 7 
 NEIN: 0 
 ENTHALTUNGEN: 0 

 Baustoffingenieurwissenschaften (Master) 
o Abstimmung über 1 von 1 Tutorenstelle 
o „Wer ist dafür die vorgeschlagene Person Herrn Eckert zu 

empfehlen?“ 
 Stimmen: 7 
 JA: 7 
 NEIN: 0 
 ENTHALTUNGEN: 0 

 NHRE (Master) 
o Abstimmung über 4 von 4 Tutorenstellen 
o „Wer ist dafür die vorgeschlagenen vier Personen Herrn Eckert zu 

empfehlen?“ 
 Stimmen: 7 
 JA: 7 
 NEIN: 0 
 ENTHALTUNGEN: 0 
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Die Tutoren werden wieder in einer Einführungsveranstaltung auf ihre Tätigkeit 
vorbereitet werden, diese findet am 30.09.2016 um 15 Uhr statt. In diesem Jahr wollen 
Vertreter der FsR und des StuKos die Tutoren verstärkt in Themen der studentischen 
Vertretung und Partizipation an der Bauhaus-Universität einführen, damit Erstis direkter 
und besser informiert werden können. 
 
Außerdem wurden noch weitere Sachverhalte zur Ersti-Woche diskutiert: 

 Der FsR B wird am Sonntag oder Montag vor der Ersti-Woche (02./03.10.2016) 
gemeinsam Kekse für die Erst-Tüten backen. 

 Ideen für gemeinsame Inhalte aller FsR sind Gutscheine des DNT, Sachmittel der 
Universitätskommunikation und Ehringsdorfer Bier. 

↑Top↑ 

10. Sonstiges 

 Thematik Lehrveranstaltung „Einführung in die BWL“ 
o Der Dekan hat im vorangegangenen Treffen verschiedene Lösungen 

vorgestellt, der genannte Mitarbeiter der Professur BWL im Bauwesen wird 
als sehr kompetent angesehen. 

 Klausurtagung 
o Es wird folgender Ablauf vereinbart: 
o Samstag (25.06.2016) 

 Frühstück: 9 - 10 Uhr, M4, R102 (Rebecca) 
 Rebecca Brötchen 
 Jeder eigenes Essen 
 Bar Einführung 12 Uhr 
 Besuch/Wanderung Wartburg 
 Grillen bei Peter 
 Grillzeug jeder selbst (bei Rebecca lagern) 
 Übernachtung M18 

o Sonntag (26.06.2016) 
 Brunch im Park (jeder eigenes, bei Rebecca lagern) 

 FsR B T-Shirts 
o Kersten, Peter wird einen neuen Entwurf mit Siebdruck erstellen. 
o Ziel der Fertigstellung: bis zur summaery (14.07.2016) 

↑Top↑ 

 
11. Termine der nächsten zwei Wochen 

 Präsidentenwahl 
o Hochschulöffentliche Hearings   22.06.2016 
o Sondersitzung Senat, Universitätsrat 23.06.2016 

 Sitzung des StuKo     27.06.2016 

↑Top↑ 
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12. Nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am 05.07.2016 um 19 Uhr im Dachgeschoss der M18 statt. 

↑Top↑ 

 


